
Compte rendu de la réunion du Conseil des Sages 

Lundi 15 novembre 2021 

 

 

 
 
MEMBRES PRESENTS : DERVAL Monique, FREMONDIERE Brigitte,   FAVROT 

Annick,  BELLANGER Marcelle, DEFOIS Janine, OSSEY 
Marie-France, BIZIERE Gérard, LEFORT René, GRELLIER 
Jean-Louis,  FUZEAU René, CADY Bernard   

 
MEMBRES  EXCUSES : VIVIEN Josette,   GUILLEMETTE Dominique,  SAUVAGE 

Jean-Michel, MAYER Hervé, LABAISSE Jean-Pierre, 
 
 
ELU  REFERENT PRESENT :  BERNIER Marc 
 
INVITES :   GOURDON Denis, OGER Philippe 
 
 
 
 
 
 

1- Ouverture de la réunion  
   
Accueil par Bernard  CADY à 14h30.  
 
Signature de la feuille de présence . 
 
Désignation d’un secrétaire de séance : René FUZEAU. 
 
Présentation des deux invités, Messieurs  GOURDON et OGER, et présentation 
des Sages. 

 

 
2- Approbation compte rendu du Conseil 

des Sages du 6 septembre  2021 : 
 

Compte rendu adopté à l’unanimité 
 



 

3- Mission d’ adressage : 
Bernard CADY explique comment cette mission s’est déroulée : 3 groupes de 
conseillers Sages ont été créés, pour travailler sur les 3 zones : Bourgonnière, 
Guinière, et l Île, dont les cartes avaient été préparées par Monique DERVAL . 

 
Une exposition avec propositions de noms de voies a eu lieu du 18 octobre au 5 
novembre 2021, dans le hall de la mairie .  A chaque créneau ci-dessous, des 
sages sont présents pour recevoir les suggestions et idées  des Chalonnais , et  
répondre à leurs questions. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                                      Permanences dans le hall de la mairie 

1ère personne 2ème  personne

18-oct 16h - 17h30 Hervé Mayer Monique Derval

19-oct 16h - 17h30 J. Defois Hervé Mayer

20-oct 16h - 17h30 Hervé Mayer René Lefort

21-oct 16h - 17h30 Monique Derval Brigitte Frémondière

22-oct 16h - 17h Annick Favrot Gérard Bizière

23-oct 10h - 11h30 René Lefort Bernard Cady

25-oct 16h - 17h30 René Lefort Monique Derval

26-oct 16h - 17h30 J. Defois Annick Favrot

27-oct 16h - 17h30 Bernard Cady Janine Defois

28-oct 16h - 17h30 Brigitte frémondière

29-oct 16h - 17h Bernard Cady Gérard Bizière

30-oct 10h - 11h30 bernard Cady

02-nov 16h - 17h30 J. Defois Monique Derval

03-nov 16h - 17h30 JM Sauvage Monique Derval

04-nov 16h - 17h30 JM Sauvage René Fuzeau

05-nov 16h - 17h JM Sauvage René Fuzeau



 
Le conseil est constitué de   16  Sages : 
 
 
5/16  ont prévenu qu’ils ne pouvaient pas assurer de permanences  : 
Marcelle Bellanger, Jean-Louis Grellier, Josette Vivien, Dominique Guillemette , 
Jean-Pierre Labaisse. 
 
 
10/16 ont assuré des permanences : 
Hervé Mayer (3),  Monique Derval ( 5),   Janine Defois(4),  Brigitte Frémondière 
(2),   Annick Favrot ( 2),  René Lefort ( 3),  Gérard Bizière ( 2),    
Jean-Michel Sauvage (3),   René Fuzeau (2),   Bernard Cady ( 4). 
 
 Merci  à chacun ! 
 
 
 
 
 
Environ 500 papiers , avec les explications de cette opération, ont été distribués 
dans les boites aux lettres des personnes concernées ; le message est aussi 
paru dans les deux quotidiens , et sur le site officiel de Chalonnes. 
 
 
Ce jour,  15 novembre, Bernard CADY demande aux 3 groupes de se reformer :  
il s’agit de définir de façon définitive nos propositions de noms de voies ; il  faut 
aussi analyser les remarques et suggestions des Chalonnais, pour 
éventuellement y apporter une réponse,   et/ou  faire une modification si besoin.  
 
 
Suite à l’enquête, les gens de l’Île  sont un peu inquiets, craignant de perdre leur 
identité ; Ils se sont réunis au sein de l’Association « Boutons de Saule », et ont 
fait des propositions constructives, dont nous avons tenu compte, autant que 
possible,  dans le groupe 1.  
 
  
Notre élu référent nous demande que les noms choisis soient définitifs. . 
 
 
Après 45 minutes de concertation dans chacun des trois groupes , nous 
regagnons nos places. Bernard CADY nous remercie pour le travail effectué sur 
cette mission « Adressage ».  
Le résultat de notre travail sera remis  à M. BERNIER, puis soumis à la 
Commission Aménagement de la commune, puis à CCLLA, et enfin à la 
préfecture de Maine-et-Loire , pour officialisation. 
 
 
Les personnes concernées recevront de la commune , leur nouvelle adresse. 
 



 
 

4- Point sur les missions en cours : 
 

 
 
 

 

4.1 Commission Attractivité / Développement 
économique    ( Référent :  René LEFORT) 

 
 Le groupe se réunira prochainement. 
 
 
 
 
 

4.2  Santé-sommeil-bien-être       

(   Référente :  Brigitte FREMONDIERE) 
 

Le groupe se réunira prochainement. 
 
 
 
 
 

4.3 Etats des lieux à risques/bancs 
    (Référent :  Hervé MAYER) 
 
 
 
 
Un travail de répertorisation des bancs a été fait , et une analyse des lieux à 
risques est en cours. Une réunion de finalisation du travail aura lieu le lundi 6 
décembre 2021 à 15h30 dans la salle du Cadastre. 
 
 
 
 
Hervé MAYER a désigné un Sage par quartier :  
 

René  FUZEAU :                     la Gare et l'Onglée 
Dominique  GUILLEMETTE :  la Bourgonière jusqu'à la D17 
Brigitte  FREMONDIERE :      l'Ile de Chalonnes 
Jean - Louis GRELLIER :        la Guinière + le triangle D751 / D762 
Hervé MAYER:                        centre-ville + entre la Loire et la D751 

 



 

4.4  Geste premiers secours 

 
 (Référent : Jean-Louis GRELLIER) 

 
 

Une 1ère rencontre avec la Sécurité Civile a eu lieu le 15 septembre 2021 et 
plusieurs formules nous sont proposées, nous rappelons qu'il s'agit du geste qui 
sauve. Nous retenons " l'initiation aux 1ers  secours". 
 
En terme de déroulement,  3 formateurs pourraient être présents pour 3 groupes 
de 15 personnes. Cette formation se déroulera à la Halle des Mariniers (  la salle  
est retenue) ; cette " initiation aux 1ers secours" se déroulera les 7 et 14 Mars 
2022.  Nous ferons le point le 21 Février 2022 avec les inscriptions au CCAS 
jusqu'au 25 Février 22. 
  

Le 28 Septembre 2021, une  rencontre a eu lieu au CCAS (Sylvie CLEMENT, 
Bernard  CADY et Jean-Louis  GRELLIER    ) pour  définir l'organisation.   Le 
budget prévisionnel a été établi , en liaison avec le CCAS ;   une convention a été 
signée avec la Protection civile ;  la transmission d’un article a été faite au 
service Communication  de la Mairie , à paraître dans  Chalonnes Magazine de 
Décembre, affiches et  flyers sont prévus ( dernière semaine de Février,  
communication aux associations, aux clubs sportifs). 

 
 
4.5 Propreté  
 

(Référent  :  Gérard BIZIERE) 
 
Une rencontre avec Madame RICHOUX, élue, est prévue. 

 
 

4.5    Fibre   

 
(Référent : Jean-Michel SAUVAGE) 
 

Concernant l’élagage, les courriers pour les zones les plus urgentes ont été 
envoyés il y a environ un mois. En fonction des réponses, JM SAUVAGE pense 
qu'il va falloir faire des repérages à partir de Janvier. 

 
 

 
 



 

5- Questions diverses 

 
5.1    Analyse des besoins sociaux .    19 novembre 2021    ,  

de 14h  à 16h, salle du Layon : 
Les Sages seront représentés par :   
Annick Favrot,    Brigitte Frémondière, Monique Derval ,   Marcelle Bellanger   et  
Gérard Bizière 
 
 

5.2 Accueil des nouveaux arrivants Chalonnais le 19/11/2021 à 19h00 à la 

halle des Mariniers.  
 

la présence de volontaires est  souhaitable : 
   -  Jean Louis GRELLIER 

   -  Marcelle BELLANGER 
   - René FUZEAU 

     -  Bernard CADY 
 
 

5.3     Réunion «Habitat Seniors» 

Jean Louis Grellier  revient sur le Forum de l'habitat seniors à Chalonnes du 20 
septembre 2021. Il  propose que le Conseil des sages prenne sa part d'initiative 
sur cette question.  
Réflexion portée à notre prochaine réunion. 
 
PS.  le site internet :      habitage-asso.fr 
 

5.4     Prochaine réunion du Conseil des Sages le 27 Janvier 2022 à 14h30 à 

la salle du Conseil  Municipal.  
 
Le programme sera le suivant : 

12h rendez-vous au restaurant « CALO’DELICES » 
14h30 ;: réunion à la salle du Conseil Municipal 
A la fin de la réunion, dégustation de la Galette des Rois . 

 
 

 
 

 Fin de la réunion à 17h00 

 

Merci à René FUZEAU   pour la prise de notes pendant la réunion . 


